



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

En Argentina, en los últimos años, precisamente desde que el gobierno de Mauricio Macri ha tomado las riendas de la administración del país, diferentes problemas de índole social azotan a la población sin distinción de ninguna índole afectando sobre todo a los sectores mas vulnerables.

Una de las aristas que preocupan a la población tiene relación con la deficiencia y faltas de insumos en el sistema de salud. Tal es así, que en abril del año 2018 se hizo pública una carta dirigida a los ministros de Salud provinciales, 23 jefes de inmunizaciones de las diferentes jurisdicciones -a excepción del bonaerense- manifestaron su "profunda preocupación" por faltantes de vacunas y discontinuidad en la entrega de suministros. Desde el Ministerio de Salud de la Nación admiten que esos inconvenientes se registraron a inicios de 2017, pero que la provisión para el año 2018 estaba garantizada.

Expresaron en el documento que "Durante todo el 2017 no contamos con las dosis planificadas para cumplir con la vacunación antimeningocócica cuadrivalente (Menveo®) de los niños de 3 y 5 meses y de los adolescentes de 11 años; incluso en muchas provincias la vacunación en este grupo etario directamente no se realizó. En 2019 la situación se agrava porque se incluyen para vacunar a los niños y niñas de 15 meses". El documento, elaborado durante marzo de 2019 por los jefes del Programa Ampliado de Inmunizaciones (PAI), sostiene que "algunas provincias continúan con la misma situación y otras, recibiendo cantidades mínimas que impiden ejecutar cualquier planificación proyectada"; y que en muchas "la situación no se limita únicamente a la vacuna antes mencionada sino también a vacunas como SRP (triple viral), DPT (triple bacteriana), Hepatitis B, vacuna contra VPH, vacuna contra rotavirus, vacuna antirrábica, Sabin bivalente, entre otras".

La carta dirigida a los titulares de las carteras sanitarias provinciales apunta también que en 2017 tuvieron que enfrentar "la discontinuidad en la entrega de aguas y jeringas". Y que, en relación a la vacuna antimeningocócica cuadrivalente, ya se les comunicó que no recibirán las dosis adeudadas, "lo que hace que la situación se plantee como crítica sabiendo que existen dosis en aduana desde hace casi 1 año, que son, además, insuficientes para cubrir a la población objetivo".

Ante la situación que juzgan "crítica" plantean: "Necesitamos recibir los insumos en tiempo y forma,



Legislatura de la Provincia de Río Negro

necesitamos vacunar a la población objetivo para lograr adecuadas coberturas de vacunación, necesitamos dejar de perder oportunidades para vacunar, sin dejar de mencionar que, con todas estas irregularidades en la provisión de biológicos, perdemos credibilidad en la comunidad. Vemos como otros países de la región asisten a brotes de enfermedades que habían sido eliminadas / controladas gracias a la vacunación. La actualidad nos pone en una situación de vulnerabilidad epidemiológica grave, por lo que exigimos respuestas y acciones inmediatas para solucionar tanto los faltantes como la discontinuidad en la entrega de insumos”.

Sin embargo, en una carta dirigida a los ministros de salud provinciales, Mario Kaler, secretario de Promoción de la Salud, Prevención y Control de Riesgos del Ministerio de Salud de la Nación, subrayó que "el total de las vacunas establecidas en el Calendario Nacional de Vacunación para el 2018 estuvieron garantizadas" y que el cronograma de entregas se informará a cada una de las jurisdicciones oportunamente.

Los profesionales destacan que si la vacunación es gratuita y además obligatoria, como Estado y como responsables, el gobierno debe dar respuesta a la comunidad.

Aun hoy, a un año del conocimiento público de esta carta y a pesar de las declaraciones del ex Ministro de Salud, el Ministerio a su cargo todavía no distribuyó los insumos para la campaña antigripal y así 9 millones de vacunas están en veremos, según los medios de prensa nacionales.

Las dosis para la campaña de vacunación antigripal de 2019, indicada para evitar las posibles muertes de personas comprendidas en los grupos de riesgo, aún no ingresaron a las cámaras refrigeradoras oficiales como paso previo a su distribución entre las provincias. Por la falta de las nueve millones de dosis que el ex ministerio de Salud de la Nación debería haber adquirido, ya están reclamando funcionarios y especialistas del sector salud.

Incorporada al calendario nacional de vacunación en 2011, la vacuna antigripal está corriendo la misma suerte que otras del calendario obligatorio que están en falta crónica desde hace meses, como la Sabín, la triple bacteriana acelular y la antimeningocócica. Como agravante, los sanitaristas consultados coincidieron en que ya se perdió todo el mes de marzo para inmunizar contra la gripe a millones de personas que deben ser protegidas.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

El área específica de la secretaria sanitaria nacional que tiene a cargo la logística de la estrategia de vacunación sólo ha comunicado a las provincias los lineamientos técnicos de la campaña, sin especificar la fecha en la que podrán contar con las dosis. Esto dificulta a las autoridades locales toda posibilidad de programación sanitaria, lo que redundará en la aparición de riesgos evitables para la población.

Por ello,

Autor: Humberto Alejandro Marinao.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

COMUNICA

Artículo 1°.- Al Ministerio de Salud y Desarrollo Social de la Nación y al Consejo Federal de Salud, la necesidad de que arbitren los medios necesarios para garantizar, distribuir y proporcionar a las provincias, de manera urgente, las vacunas correspondientes al Calendario Nacional de Vacunación correspondiente al año 2019.

Artículo 2°.- De forma.